
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２０年第２回定例会 

 

質問順位  １       議席番号 １１番        氏 名  春 日 洋 子

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．民生問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉問題 

          

 

 

３．病院問題     

１． 市民の多重債務問題への支援について 
昨今、多重債務の相談が後を絶たず、その件数は年々増えていると言わ

れております。多重債務者に対する相談窓口を身近な自治体に整備するこ

とが望まれていることから、市民の生活再建支援のため、本市の取り組み

を伺いたい。 
２． 未就学児の医療費補助の拡充について 
県は子育て支援の一環として、ゼロ歳児から３歳児までだった通院時の

医療費補助対象を今年１０月から、就学前の子供にまで拡充することを決

めました。市町村が実施の場合、県が半額を助成することから、本市にお

いても実施を望み伺いたい。 
 
オストメイト対応トイレの設置について  
安心して外出できる社会環境の整備のため、市役所内の多目的トイレを

オストメイト対応トイレに改修していただきたく伺いたい。 
 
産科の医師確保の取り組みと助産師外来の導入について 
全国各地で問題となっている産科の医師不足を背景に、妊婦さんの不安

を解消し、安心して出産できる環境をと、助産師外来を開設している自治

体があります。本市においての産科の医師確保の取り組みと、助産師外来

の導入について伺いたい。 

 

質問順位  ２       議席番号 １２番        氏 名  野 坂 篤 司

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．都市計画問題 

 

    

 

 

 

 

 
２．災害対策問題 

 

「町内会各地域の発展なくして三沢市の発展はありえない」との考え方か

ら三沢市の都市計画について伺います。 

１．消防・防災の観点から「安心・安全の街づくり」の考え方を伺います。

２．空き家対策の観点から、災害・非行防止対策について伺います。 
３．三沢市の都市計画の年次計画とその進捗状況を伺います。 
４．平畑（１．２丁目）地域の都市計画はどの様に計画しているのか伺い

ます。 
 
ミャンマーの台風被害や四川省の大地震など自然災害の大きな災害が

発生している今日、三沢市周辺地域も地震多発地帯ですが、その現状を考



 

 

 

 

 

 

３．新三沢病院問題  

え災害対策の広域化についてどのように考えているのか伺います。  

１．災害や防災について、近隣市町村との連携及び広域化を考えている 
と思いますが、いつまでに、どのような施策を考えているのか伺います。 
２．広域化をすることによるプラス面とマイナス面について、どのように

考えているか伺います。 
 
新三沢市立三沢病院開院が２年後になり、病院の交通体系に市民が心配

しています。バス路線を含め、どの様な交通体系になるのか考え方を伺い

ます。 

 

質問順位  ３       議席番号  ８番        氏 名  太 田 博 之

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．選挙問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．行政問題 

 

 

 

 

 

 
３．教育問題 

 

 

 

 

三沢市議会議員一般選挙について 

先般行われました三沢市議会議員一般選挙の開票作業について、選挙管

理委員会として開票時間の短縮を目指し、検討を重ね実行してきたことと

思いますが、今回の選挙に関わる内容についてお伺いいたします。 
１．投票率が前回より４．０７ポイント下がったが、その原因と今後の 
対策は。 
２．告示前に事前審査をして、立候補届出の受付作業の効率化を図って 
いる中で、受付作業に予想以上に時間が掛かったと聞いているが、そ 
の原因は何か。 
３．時間短縮によって、どれだけの経費が節約になったのか。 
４．今回の選挙事務事業を見直しした結果を捉え、今後の更なる改善策 
は。 

 
１．「三沢市職員倫理条例」の制定について 
職員の不祥事が続く中、「三沢市職員倫理条例」を制定する考えはない

か。 
２．「三沢市歩きたばこゴミのポイ捨て禁止条例」について 
当市の人に優しい安全で快適なまちづくりを目指し「三沢市歩きたばこ

ゴミのポイ捨て禁止条例」を制定する考えはないか。 
 
学校耐震化について 
国は、全国の公立小中学校の施設のうち、大規模地震で倒壊の危険性の

高い約１万棟に、補強で２分の１、改築で３分の１となっている国庫補助

金率を、それぞれ３分の２、２分の１に引き上げることを決めたが、当市

における学校耐震化について伺いたい。 
１．学校耐震化に関わる耐震調査はどうなっているのか。 
２．学校耐震化に関わる耐震化工事の方向性（計画策定）はどうか。 

 



質問順位  ４       議席番号  ９番        氏 名  附 田  一 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．三沢市功労者の顕彰

について 

 

２．自殺予防について 

故川内康範氏に係る企画展を実施する考えはないか伺いたい。 
 
 
今日までの具体的な施策について伺いたい。 

 

質問順位  ５       議席番号  ３番        氏 名  奥 本 菜保巳

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．後期高齢者医療制度 

について 

 

 

 

２．少子化対策について 

 

 

３．教育問題について 

 

 

４．老人福祉について 

１．後期高齢者医療制度の規定において、滞納したら保険証の取り上げ 
を行うとあるが、市としてはどのように対応していくのか。 
２．市内の６５歳から７４歳までの重度障害者の後期高齢者医療制度へ 
の加入状況について。 

 

１．公的妊婦健診の無料化の回数拡充について。  
２．乳幼児の医療費無料化について。 

 

１．学校給食において「食の安全」の徹底について。  
２．学校給食費について。 
 
火災報知器設置の義務化にあたり、６５歳以上の高齢者世帯の設置状況

について。 

     

質問順位  ６       議席番号  ７番        氏 名  天 間 勝 則

                                    質問時間 ３０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．教育問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

１．食育について 
食育基本法の規定に基づき食育推進会議において、平成１８年３月３１

日に２０年ぶりに学校給食を見直し、食育を推進するために、栄養教諭の

配置、食に対する指導、又学校給食の充実のために、地場産物の活用や米

飯給食の普及を掲げています。三沢市においては食育（学校給食含む）に

対してどのような取組みをしているのか伺いたい。 
２．徳育について 
政府の教育再生会議において提言された、道徳の授業を見直し、豊かな

感性や情操を育み、学力とともに規範意識を身につけることは教育再生の

ため重視すべき考えから「徳育」を新たな教科とすることを提言されてお

ります。三沢市においてはどのような取組みをしているのか伺いたい。 
 
 



２．雇用問題 

 

 

 

 

 

３．高齢者問題 

 

 

 

 

 

経済状況も都市部では発展傾向が見られるものの、地方ではまだまだ厳

しい状況であります。昨年の三沢商業の就職先は、県外７５％、県内２５％

であります。市内においてはかなりの低率であります。若者の雇用促進は

まちづくりの原点だと考えます。三沢市として雇用問題についてどのよう

な対策を進めているのか伺いたい。 
 
昨今、高齢者にとって色々な分野において負担増となっております。当

市においては高齢者に住みよいまち、やさしいまち、福祉の充実したまち

をめざした政策をとって行かなければならないと考えます。又高齢者の地

域参加型（雇用拡大、ボランテア等）の環境整備、また推進をしていくこ

とも必要だと考えます。市当局の考え、また今進めていることがあれば具

体的に伺いたい。 

     

質問順位  ７       議席番号  ４番        氏 名  加 澤  明 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．病院建設問題 

 

 

 

 

２．道路問題 

 

 

 

 

 

 

３．福祉問題 

１．病院建設の特定建設工事共同企業体（ＪＶ）の１社が倒産したが、こ

の会社が請け負っている金額が全体の何％か。又金額を伺いたい。 
２．このような状況になった場合は、契約上どのようになっているのか。

又三沢市建設業工事施行能力審査で問題がなかったのか伺いたい。 
 

近年、幹線道路・下水道が順調に整備される中、各町内会の中には未だ

側溝の１本も通っていない道路があります。各住民も大変生活面の上でも

困っていますし、同じ三沢市民で地域格差があってはならないと思いま

す。整備するにあたり色々な問題があるとは思いますが、側溝整備だけで

も出来るだけ早急に整備して欲しいと思いますが、行政の考えを伺いた

い。 
 

ガソリン・灯油など、生活に関する物などの値上がりがとまらない現状、

本年度も色々な負担が、年金生活の高齢者や生活弱者にのしかかってきて

います。このような市民の方々のために生活補助（灯油購入補助等）を本

年度も行う考えがあるのか、行政の考えを伺いたい。 

     

質問順位  ８       議席番号  ６番        氏 名  藤 田 光 彦

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．財政について 

 

 

 

 

１．昨年政府が提示した４つの財政評価指標に基づき、平成１９年度の当

市財政状況はどうであったか説明してもらいたい。 
２．その財政評価指標のひとつである実質公債費比率は、１８％を超える

と地方債の発行に県知事の許可を受けなければならないとなっており

ますが、平成１８年度に市の財政は２０％を越えています。その点で、



 

 

 

 

 

 

 

２．予算について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．まちづくりについて 

平成２０年度の予算編成において、どのような影響が生じたか伺いた

い。 
３．市は、毎年５月と１０月の２回、中期的財政運営計画を行い、今後５

年間の財政見通しを行っていますが、この５月時点での見通しでは今後

５年間の財政状況は、平成１９年第３回定例会で公表されたものと同じ

予想であるか伺いたい。   
 
箱もの行政は、政策的にも財政的にも抑制が必要になってきており、こ

れからはミニマムインフラ、最低限の生活設備に再度視点を向け、その重

要性を認識していかなければならないと思います。そこで伺います。 
１．カラス対策及び市内の景観を向上させるため、市内全域のゴミ収集 
所にゴミ箱（所々に見かける鉄製のもの）を設置するため、各町内会 
に資金援助はできないか。 
２．雨水のあふれがひどい側溝の清掃に、業者を雇ってこの問題を解決 
できないのか。 

３．道路のガードレールの傷みがひどい箇所やペイントのはがれている 
箇所の補修は、交通安全面や景観のために必要と思いますが、どのよう 
に考えるか。 

この３点に関して積極的に予算をつけて、市民の生活の根本的部分にす

ばやく対処できる体制を作ってもらいたいがどうか。 
 
１．市の図書館の前に新しい案内看板を立てましたが、英語が前面に出て

いて、又その色使いやデザインにもセンスがありうれしく思いました。

国際交流都市を標榜する当市として、このような英語標記の看板を、ど

んどん立ててほしいと思いますが、そのような計画がありましたらお教

え願いたい。 
２．国際交流都市として当市において、ジャパンデー、アメリカンデー、

みさわ祭りの中日に行われる国際まつり、そして航空祭と国際イベント

が開催されますが、ジャパンデーは基地内で行われるために、基地内の

いちイベントとなっており、もったいない気がします。これを市内で開

催することができれば三沢市のいち国際イベントとなり、多数の市民も

参加でき三沢市の国際交流都市としてのイメージに一層のはずみが付

くと思いますが、これをおし進める考えはないか。 

 


